



INFORME DE ACTIVIDADES

CONTRALORÍA SOCIAL PROGRAMA FUERZA MUJERES

EJERCICIO FISCAL 2025



Igualdad Sustantiva
entre Mujeres y Hombres

INFORME DE ACTIVIDADES

En cumplimiento de lo establecido en la Guía Operativa de Contraloría Social y las Reglas de Operación del Programa Fuerza Mujeres 2025, la Secretaría de Igualdad Sustantiva entre Mujeres y Hombres (SISEMH), estas actividades tuvieron como propósito difundir, capacitar y consolidar los mecanismos de Contraloría Social, promoviendo la corresponsabilidad y vigilancia ciudadana en la operación del programa, el presente informe documenta las principales acciones realizadas durante el ejercicio 2025, destacando las sesiones de capacitación e información dirigidas tanto al personal operativo, a las participantes así como a las beneficiarias del programa y la conformación de los Comités de Contraloría Social en las 12 regiones del estado.



Sesión informativa y de capacitación a personal operativo del programa

En cumplimiento de lo establecido en la Guía Operativa de Contraloría Social, el día 29 de julio de 2025 se llevó a cabo la sesión informativa y de capacitación sobre las actividades de Contraloría Social dirigida al personal operativo del Programa Fuerza Mujeres 2025, adscrito a la Dirección de Fortalecimiento Municipal.

La convocatoria se realizó mediante correo electrónico institucional, y contó con la participación de tres personas encargadas de la operatividad en territorio.

Durante la sesión, se abordaron los temas fundamentales sobre la operación de la Contraloría Social, el papel del personal operativo en el acompañamiento a las beneficiarias y la importancia de incorporar la perspectiva de derechos humanos y participación ciudadana en todas las acciones del programa.

Asimismo, se explicó el uso y llenado de las herramientas de Contraloría Social, los mecanismos de seguimiento y resguardo documental, y el procedimiento para la recolección física de dichas herramientas, conforme a los lineamientos del Plan Estatal de Trabajo de Contraloría Social.

Con esta capacitación, el personal operativo fortaleció sus conocimientos para acompañar el proceso de integración y seguimiento de los Comités de Contraloría Social durante el ejercicio fiscal 2025.

Sesión informativa y de capacitación a personal operativo del programa



Sesiones informativas de difusión para las participantes del programa

Se realizaron diversas sesiones informativas dirigidas a las participantes del Programa Fuerza Mujeres 2025.

Estas actividades fueron notificadas mediante el Oficio de Solicitud de Colaboración para Difusión y Sesión Informativa de Contraloría Social, enviado a las Instancias Municipales de las Mujeres (IMM), quienes brindaron apoyo para la instalación de los carteles informativos en sus sedes y la organización de los espacios de trabajo.

Durante las sesiones, se presentó información básica sobre la Contraloría Social, con el objetivo de sensibilizar a las asistentes sobre la importancia de su participación en la vigilancia ciudadana de los programas públicos.

Estas sesiones permitieron fortalecer la comprensión de los mecanismos de participación y transparencia, promoviendo un diálogo directo entre las participantes y el personal operativo del programa, atendiendo los siguientes temas: Los Comités de Contraloría Social y cómo se conforman, atribuciones, funciones, herramientas, mecanismos de participación, y la exposición de los logros y mejoras que se alcanzaron en los ejercicios anteriores.

Sesiones informativas de difusión para las participantes del programa



Sesiones de capacitación y conformación de Comités de Contraloría Social

Se llevaron a cabo 12 sesiones presenciales, una por cada región del estado, con la finalidad de capacitar a las beneficiarias y conformar los Comités de Contraloría Social del Programa Fuerza Mujeres 2025.

Las sesiones fueron convocadas con apoyo de las Instancias Municipales de las Mujeres, quienes facilitaron los espacios para su realización. En cada sesión se brindó una capacitación informativa donde se explicaron los principios, funciones y mecanismos de participación de la Contraloría Social.

Al término de cada capacitación, las beneficiarias interesadas fueron invitadas a integrarse voluntariamente a los Comités, los cuales fueron validados por votación simple entre las asistentes.

Durante las sesiones se entregaron trípticos informativos, fichas de apoyo y cuadernos de trabajo, además de orientar sobre el uso, llenado y resguardo de las herramientas de Contraloría Social.

Finalmente, se programó una sesión de asesoría posterior para las integrantes de los Comités, con el objetivo de reafirmar sus funciones, fechas de seguimiento y mecanismos de atención ciudadana.

Con la conformación de los 12 Comités de Contraloría Social, se asegura la vigilancia ciudadana del Programa Fuerza Mujeres 2025 en cada región del estado, promoviendo la transparencia, participación y corresponsabilidad social en la gestión de los recursos públicos.

REGIÓN ALTOS NORTE

Comité 01-02-Lagos de Moreno-2025



REGIÓN ALTOS SUR

Comité 02-03-Jalostitlán-2025



REGIÓN LAGUNAS

Comité 03-09-Sayula-2025



REGIÓN SUR

Comité 04-06-Zapotlán el Grande-2025



REGIÓN VALLES

Comité 05-11-Tequila-2025



REGIÓN CIÉNEGA

Comité 06-04-Ocotlán-2025



REGIÓN SURESTE

Comité 07-05-Jocotepec-2025



REGIÓN NORTE

Comité 08-01-Colotlán-2025



REGIÓN SIERRA DE AMULÁ

Comité 09-07-Autlán de Navarro-2025



REGIÓN COSTA SUR

Comité 10-07-Cuautitlán de García Barragán-2025



REGIÓN COSTA SIERRA OCCIDENTAL

Comité 11-09-Puerto Vallarta-2025



REGIÓN CENTRO

Comité 12-12-Guadalajara-2025



CONCLUSIÓN

Las acciones descritas consolidan la estrategia de Contraloría Social del Programa Fuerza Mujeres 2025, al fortalecer los mecanismos de transparencia, rendición de cuentas y participación ciudadana establecidos en la normativa vigente.

Este ejercicio permitió evidenciar la activa participación de las mujeres beneficiarias en los procesos de vigilancia social, demostrando su compromiso con la mejora continua del programa y su interés en contribuir al uso responsable y transparente de los recursos públicos. La conformación de los Comités de Contraloría Social en las doce regiones del estado representa un logro significativo, al reflejar la organización, liderazgo y corresponsabilidad de las mujeres en la supervisión de las acciones gubernamentales.

A través de estas actividades, se promueve no solo el cumplimiento de los principios de legalidad y transparencia, sino también la construcción de una cultura de participación social que reconoce a las mujeres como agentes activas de cambio y transformación comunitaria.

La Secretaría de Igualdad Sustantiva entre Mujeres y Hombres refrenda su compromiso de continuar impulsando espacios de diálogo, capacitación y participación ciudadana, que fortalezcan la confianza entre las instituciones y la ciudadanía, asegurando con ello la correcta implementación del Programa Fuerza Mujeres y el cumplimiento de su objetivo de impulsar la autonomía económica de las mujeres en todo el estado de Jalisco.



Fuerza
Mujeres



Igualdad Sustantiva
entre Mujeres y Hombres